

Zeitschrift: Mobile : die Fachzeitschrift für Sport

Herausgeber: Bundesamt für Sport ; Schweizerischer Verband für Sport in der Schule

Band: 9 (2007)

Heft: 5

Artikel: Kreative Ideen im Austausch

Autor: Dössegger, Alain

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-991869>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Kreative Ideen im Austausch

COMPI // Mit einer neuen Plattform wird ein Inventar geschaffen, das erfolgversprechende Ansätze der Bewegungsförderung verbreiten soll. Wie funktioniert das konkret? Der Projektleiter Alain Dössegger liefert die Antworten.

► «mobile»: Es gibt in der Schweiz eine Vielzahl an Projekten zur Bewegungsförderung. Wer hat da noch den Überblick, und was sind denn die erfolgversprechenden Ansätze? **Alain Dössegger:** Es gibt bereits einige Bemühungen, die Projekte zusammenzutragen. Wirklich interessant ist ein solches Inventar von Projekten aber erst, wenn damit die Qualität und Wirksamkeit laufender und zukünftiger Projekte verbessert werden kann. Die Erfahrungen aus den Projekten sind von hohem Wert. Leider werden aber nur wenige evaluiert, und der Wissenstransfer ist nicht gewährleistet. Wir wissen also noch nicht in jedem Fall, welche Ansätze wirksam sind, können entsprechend auch nicht wirklich Empfehlungen abgeben.

Spannende Ideen, die Kinder bewegen, dürfen nicht im stillen Kämmerchen verkümmern.



Hier setzt die Plattform COMPI an. COMPI steht für «Children On the Move: a Project Inventory» – also ein Inventar der Projekte und eine Austauschplattform für Akteure der Bewegungs- und Gesundheitsförderung.

Was soll damit erreicht werden? Projekte sollen von den Erfahrungen anderer profitieren können. Zudem sollen sie Anreize erhalten, die Wirkung zu messen und zu dokumentieren – wir möchten also die Anzahl der evaluierten Projekte erhöhen. Dieses Wissen soll dann wiederum allen zugänglich gemacht werden.

Hierzu sollen die bestehenden Projekte gesammelt, die Erfahrungen aufbereitet und verbreitet werden. Das Internet bietet sich für diese Aufgabe an. Projektleiter und Projektleiterinnen können über die Plattform zudem Seilschaften bilden, Ressourcen gemeinsam nutzen, sich austauschen.

Jede kreative Idee zur Förderung der Gesundheit, zur Erhöhung der Bewegungsaktivität bei Kindern ist interessant. Jede Situation ist speziell, und so ist jede Lösung auch wiederum speziell. Dennoch hoffen wir, Prinzipien zu entdecken: Welche Elemente und Ansätze sind besonders wirksam und effizient?

Wie geht es jetzt weiter? Um möglichst alle Projekte zu erfassen und aktuell zu halten, müssen die Projektleiter natürlich einen Nutzen darin sehen, sich einzutragen. Hier denken wir kontinuierlich weiter. News, Infos, Börse, Berichte mit internationaler Verbreitung (HEPA), ein Award, Hilfe bei der Suche nach Geldern – all das sind Ideen in der Pipeline. Eine einfache Eingabe, die Möglichkeit zur Selbstbeurteilung mit automatischem Feedback, Hilfe bei der Evaluation – Ich denke, wir haben an einiges gedacht, und wir sind sehr offen für die Bedürfnisse der Akteure. //

► *Tragen auch Sie Ihr Projekt ein unter:
www.compi.ehsm.ch*